
Periodico di informazione a cura dell’Amministrazione Comunale
Anno 1 - N. 1

Dicembre 2019

Gli auguri del Sindaco - pag. 3 Parola agli Assessori - pag. 4 Eventi e novità - pag. 10

www.comune.cassinadepecchi.mi.it Segui il comune sui socialNaviga 

L’Amministrazione 
Comunale augura 
a tutti i cittadini 

Il nostro prImo natale l’ammInIstrazIone sI racconta cosa abbIamo fatto InsIeme



BAmBino Gesù, AsCiuGA oGni LACrimA

Giovanni Paolo ii
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Asciuga, Bambino Gesù, le lacrime 
dei fanciulli!

Accarezza il malato
e l’anziano!

Spingi gli uomini
a deporre le armi

e a stringersi in un universale
abbraccio di pace!

Invita i popoli,
misericordioso Gesù,

ad abbattere i muri
creati dalla miseria

e dalla disoccupazione,
dall’ignoranza

e dall’indifferenza,
dalla discriminazione

e dall’intolleranza.
Sei tu,

Divino Bambino di 
Betlemme,
che ci salvi,

liberandoci dal peccato.
Sei tu il vero e unico 

Salvatore,

che l’umanità spesso cerca a 
tentoni.

Dio della pace,
dono di pace

per l’intera umanità,
vieni a vivere

nel cuore di ogni uomo
e di ogni famiglia.

Sii tu la nostra pace
e la nostra gioia!



bisogni degli studenti. Abbiamo inaugurato la sezione 
Primavera “Piccoli passi” presso la scuola dell’Infan-
zia Don Vismara, abbiamo accolto i bambini nel loro 
primo giorno di scuola, abbiamo completato l’inter-
vento di ripristino di alcune strutture sportive e altri 
li abbiamo messi in programma, abbiamo ultimato la 
progettazione per la realizzazione di nuovi loculi al ci-
mitero di Camporicco, abbiamo concordato con ATM 
i lavori di restauro della metropolitana compreso 
l’abbattimento delle barriere architettoniche: questi 
sono solo alcuni passaggi che ho scelto di condividere 
con voi e che vi illustreranno meglio gli assessori nelle 
prossime pagine.

Certamente le sfide che ci aspettano sono ancora 
più grandi: la revisione del Piano di Governo 

del Territorio, la realizzazione di un nuovo cimitero a 
Cassina, il rilancio della frazione di Sant’Agata, la ma-
nutenzione delle strutture scolastiche e sportive, la 
riqualificazione delle aree dismesse, l’illuminazione, il 
sostegno alle attività commerciali di prossimità e am-
bulanti. E molte altre ancora. A piccoli passi ci stiamo 
impegnando, con serietà, onestà e trasparenza, che 
sono la cifra di questa Amministrazione.

L a nostra è una comunità impegnata, solidale, 
attenta, una comunità di persone che sanno dare 

il meglio di sé e che meritano una guida altrettanto 
coraggiosa: per questo affido me stessa e l’Ammini-
strazione intera alle parole di un grande uomo, San 
Giovanni Paolo II, che meglio di tutti ha saputo espri-
mere il vero senso del Natale (leggi a pag.2). 

Il nostro primo Natale 
Gli auguri del sindaco

C are concittadine e cari concittadini,
è con grande gioia che mi appresto a festeggiare 

con voi il mio primo Natale in qualità di Sindaco di 
Cassina de’ Pecchi. 

Quella che stiamo vivendo è un’epoca difficile, 
non solo a Cassina ma  nel mondo intero; diversi 

sono gli eventi che ci hanno addolorato nel corso di 
questo 2019 che si sta per concludere, ma l’arrivo 
delle festività porta con sé una magica atmosfera di 
speranza, che come Amministrazione abbiamo voluto 
rendere ancora più suggestiva con le luminarie che 
accenderanno molte vie del nostro paese, regalando-
ci un piacevole gioco di luci. Anche il calendario che 
l’assessorato alla Cultura e agli Eventi ha preparato 
per noi è intenso: non solo feste, ma anche momenti 
di riflessione, incontro e cultura; il mio e nostro sogno 
è creare spazi di autentico ascolto reciproco, in un’ot-
tica sempre più inclusiva.

Nei primi mesi di mandato ci siamo concentrati 
sui temi che ci sembravano più urgenti: l’inter-

vento di riqualificazione della ex area Nokia Siemens, 
per esempio; abbiamo chiesto a un legale un parere 
sulla convenzione stipulata dall’Amministrazione 
precedente al fine di riuscire a trovare un appiglio 
per bloccare l’arrivo del polo logistico che devasterà 
il nostro paese dal punto di vista ambientale, viabi-
listico e di vivibilità generale. Purtroppo, e lo dico a 
malincuore, il nostro avvocato, e noi con lui, non ha 
potuto fare altro che prendere atto dello stato dell’ar-
te: la convenzione, firmata prima del nostro arrivo, ed 
è inattaccabile, unilateralmente. 

Un altro tema che ci ha visti impegnati è stato la 
riapertura della piscina comunale: finalmente 

i cassinesi potranno tornare a nuotare sul proprio 
territorio, dopo uno stop durato fin troppo.
La Festa d’Autunno è tornata in centro paese: asso-
ciazioni e commercianti che collaborano rendono 
Cassina un paese più bello. L’edizione 2019 del Palio 
delle Contrade è stata un successo clamoroso: grazie 
ai ragazzi di Fuori la Voce che si sono davvero su-
perati; la gommonata è stata una splendida novità 
che abbiamo abbracciato con entusiasmo. Abbiamo 
approvato il Piano di Diritto allo studio nel rispetto 
dell’autonomia scolastica e con un occhio attento ai 

“un sincero augurio  
di Buon natale  
e Felice Anno nuovo  
a ciascuno di voi!”

il sindaco 
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Al lavoro per i cittadini
 
egidio Vimercati, Vicesindaco e 
Assessore a Lavori Pubblici, Pubblica 
istruzione e servizi Cimiteriali

Approfitto di queste righe per 
salutare tutti i concittadini.  

Come di certo saprete, a inizio man-
dato, il Sindaco Elisa Balconi, oltre a 
nominarmi suo vice, mi ha affidato le 
deleghe ai Lavori pubblici, alla Pubbli-
ca istruzione e ai Servizi cimiteriali.   
 
EMERGENZA CIMITERI

P roprio da questa ultima delega ho iniziato a 
lavorare per alleviare parzialmente la criticità 

cimiteri, promuovendo la realizzazione di un congruo 
numero di loculi nell’attuale Campo Santo di Cam-
poricco: per questo intervento siamo ormai in fase 
di assegnazione dei lavori, che molto probabilmente 
inizieranno a gennaio.  
Si tamponerà così l’emergenza in modo da avere il 
tempo per ragionare con più calma e pensare a un 
nuovo cimitero che risponda alle esigenze della po-
polazione per i prossimi anni.  
Inoltre sono andati avanti e continuano ad essere 
monitorati tutti i lavori e le manutenzioni, per fare sì 
che entrambi i cimiteri diventino luoghi dignitosi e 
rispettosi. 
 
ISTRUZIONE: UNA PRIORITÀ

L ’istruzione è uno dei temi prioritari di questa 
Amministrazione: la collaborazione tra Comune 

e Istituto Comprensivo, nel massimo rispetto di au-
tonomie e competenze, è fondamentale. Rinnoviamo 
alla Dirigente Scolastica, Professoressa Giuseppina 
Lara Santangelo, il nostro saluto di benvenuto, insie-
me all’augurio di una lunga permanenza a capo del 
nostro Istituto, affinché il lavoro che con comunità 
d’intenti andremo a svolgere possa essere per tutti 
proficuo e gratificante. 

Negli scorsi mesi, accogliendo le richieste dell’I-
stituto Scolastico, abbiamo preparato il Piano 

di Diritto allo Studio, approvato durante la seduta 
del Consiglio Comunale del 15 novembre. Per l’anno 
scolastico 2019/2020, questa Amministrazione ha 
mantenuto gli interventi a sostegno delle scuole e 
delle famiglie, garantendo gli stanziamenti dell’anno 
precedente, con qualche piccola integrazione. Sono 
stati quindi confermati tutti i servizi a supporto della 
frequenza scolastica (mensa, trasporto, pre/post 
scuola). 

A proposito di mensa, grazie all’ottimo lavoro 
degli uffici, abbiamo ricevuto un contributo per 

lo sviluppo della mensa biologica. E grazie a questo 
contributo è allo studio un’iniziativa per definire un 
intervento di riduzione dei costi a favore degli utenti. 

Stiamo collaborando con le scuole anche per altre 
iniziative: per esempio, un’apprezzata novità è 

stata la Giornata Nazionale dell’Albero cele-
brata lo scorso 21 novembre, durante la quale 
sono stati messi a dimora cinque olmi campe-
stri nel giardino della scuola primaria di Piazza 
Unità d’Italia. Si sta lavorando ad altri progetti 

e appuntamenti simili per i prossimi mesi. Per le 
scuole dell’infanzia, è proseguita la convenzione 

con le scuole paritarie parrocchiali, per implementare 
la sussidiarietà con la realtà statale.  
 
LAVORI PUBBLICI

Per quanto riguarda i lavori pubblici, gli obiettivi 
di mandato sono tanti, per rendere il nostro un 

paese sicuro e vivibile da tutti. Negli anni a venire la-
voreremo per concretizzare i progetti. Il mio mandato 
come assessore è iniziato da pochi mesi, ma qualche 
intervento è stato portato a temine o finanziato e/o 
pianificato. Ne elenco solo alcuni: 

 >  Sono stati completati i lavori di rifacimento della 
cordonatura della pista ciclabile in fondo a Via 
Trieste, di sistemazione della pavimentazione in 
porfido del parco di Via Delle Ginestre e dello 
scivolo del parco di Via Andromeda, sostituite 
la caldaie del CAG e della tensostruttura di Via 
Radioamatori e rifatta la guaina di copertura 
delle caldaie di Via Radioamatori e del Casale, 
realizzata una nuova pavimentazione in porfido 
presso la biblioteca.

 > È stata avviata la  pulizia delle caditoie, per 
prevenire allagamenti in caso di pioggia.  

 > Sono stati stanziati i fondi e potranno 
quindi partire i lavori per il rifacimento e 
l’impermeabilizzazione della copertura dello 
stadio di Via Mazzini e per la realizzazione di una 
nuova aula magna presso le scuole medie, per il 
rifacimento della pavimentazione in porfido nel 
parco di Via Delle Ginestre.  

 > È stato definito il piano neve, con gli indirizzi 
operativi al fine di minimizzare i possibili disagi ai 
cittadini in caso di emergenza.

 > La situazione della pubblica illuminazione, oltre a 
un costante monitoraggio, sarà nei prossimi mesi 
oggetto di un piano di efficientamento per il quale 
sono al vaglio diverse possibilità attuative. 

Concludo rivolgendo a tutti voi gli auguri di un Natale  
sereno con le vostre famiglie!
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Sensibilizzare e valorizzare 

Fabio Varisco, Assessore a Verde, 
ecologia, Decentramento, Trasporti e 
sport

Questa Amministrazione ha di-
mostrato fin dal suo insediamen-

to un’importante sensibilità ambien-
tale: l’intento è realizzare interventi 
volti alla tutela e alla valorizzazione 
del territorio, dei parchi, delle aree 
verdi, garantendo il decoro urbano.  
In questo senso, tra dicembre e feb-
braio verrà messa in campo la potatura straordinaria 
di alcuni alberi nelle vie principali oggetto di criticità, 
con un investimento di 48mila euro.  
 
MAXI BONIFICA AREA INDUSTRIALE

Una delle più importanti operazioni attuate nei 
mesi scorsi è la maxi pulizia e bonifica dell’area 

industriale. Sulla zona, infatti, non si interveniva da 
almeno due anni, e si era venuta a creare una grave 
situazione di abbandono, con vegetazione trascu-
rata al punto che in alcuni punti l’erba era cresciuta 
coprendo completamente i marciapiedi. Vista la 
trascuratezza della zona, erano nate anche alcune 
discariche a cielo aperto, con conseguenti problema-
tiche legate all’igiene e al cattivo odore. Lo stato dei 
fatti era vergognoso, tanto che le aziende che hanno 
sede in quelle vie avevano in passato sollecitato ripe-
tutamente la precedente Amministrazione affinché 
intervenisse, senza alcun esito. Abbiamo deciso di 
riservare una quota del capitolo di spesa dedicato al 
verde pubblico per risolvere l’annosa problematica 
con lo sfalcio della vegetazione, ripristinando i mar-
ciapiedi coperti e ripulendo le vie dall’immondizia, 
dando una risposta al degrado che la zona soffriva 
da anni. Nel futuro, sarà nostra premura monitorare 
costantemente l’area, per evitare che possano insor-
gere nuove problematiche simili. 
 
 

SENSIBILIZZARE  
ALLE TEMATICHE AMBIENTALI

La nostra Amministrazione lavorerà per sensibiliz-
zare la cittadinanza alle tematiche ambientali, par-

tendo dalla collaborazione con gli istituti scolastici, su 
argomenti quali la raccolta differenziata, la lotta 
alla plastica, il riciclo e il rispetto dell’ambiente.  
Rientra in questo ambito la Giornata Nazionale 
dell’Albero organizzata il 21 novembre scorso, 
con la messa a dimora di cinque olmi campestri 
nel giardino della scuola primaria di piazza Unità 
d’Italia.  
 
SANT’AGATA AL CENTRO

Un punto che tengo particolarmente a sottolinea-
re è la volontà di valorizzare anche sotto questo 

aspetto la frazione di Sant’Agata, dove il paesaggio 
campestre si sposa con le storiche aziende agrico-
le, gli elementi culturali e i cortili di una volta. Oltre 
all’aspetto ambientale, questa Amministrazione ha la 
ferma intenzione di rivitalizzare la frazione, riportan-
dovi alcuni servizi primari, come negozi, bancomat e 
medico di base. Come primo passo verso questi grandi 
obiettivi, come assessore al Decentramento, ho isti-
tuito dal mese di giugno un ufficio omonimo al Mulino 
Dugnani, in cui ogni giovedì i cittadini possono incon-
trare personale politico e affrontare questioni che li 
riguardano da vicino.  
 
LO SPORT

Per quanto riguarda lo Sport, la questione più 
urgente è il fatto che le strutture sportive citta-

dine hanno bisogno di assidui interventi di manuten-
zione ordinaria e in ambito strutturale. L’impegno nei 
prossimi mesi è quello di garantire questi aspetti e di 
mantenere un buon funzionamento degli edifici, per 
un regolare utilizzo degli stessi, in maggiore sicurezza.  
Proprio in questa logica è programmato nei per i pros-
simi mesi il rifacimento del tetto della tribuna dello 
stadio di Via Mazzini con una nuova impermeabilizza-
zione, per un investimento di 39mila euro. 

Prima Dopo
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Nuove risorse per Cassina 

marco Giuseppe Beccaria, Assessore 
a Bilancio e Tributi, Demanio e 
Patrimonio, Digitalizzazione, 
Partecipate
 
QUARTA VARIAZIONE  
DI BILANCIO 2019

Nell’ultimo Consiglio Comunale 
è stata approvata la quarta va-

riazione di bilancio del 2019, l’ultima 
per l’anno in corso: con la fine dell’an-
no corrente si chiuderà l’esercizio 
finanziario e quindi si procederà nei prossimi mesi ad 
elaborare il piano finanziario per il 2020/2022.
Questa ultima variazione è importante perché la 
nostra Amministrazione ha l’opportunità di iniziare a 
mettere mano alla pianta organica per ottenere una 
maggiore efficacia gestionale e per gestire il proces-
so di turn over (leggi pensionamenti) tuttora in corso. 
Si tratta quindi di una misura importante per garanti-
re la continuità operativa della macchina comunale.

Con il bilancio si inizia a predisporre l’allocazione 
delle risorse da destinare alle iniziative dell’Am-

ministrazione. Le prime sfide che ci siamo trovati ad 
affrontare consistevano in alcune questioni interne:

 > Avviare il processo di avvicendamento per il 
personale prossimo alla pensione, in modo da 
garantire un minimo tempo di avvicendamento e 
passaggio di consegne tra personale in entrata e 
personale in uscita.

 > Procedere ad assumere il personale necessario 
per ricoprire quei ruoli finora coperti con 
personale proveniente da altri Comuni. 

In relazione a quest’ultimo punto, la scelta di pren-
dere in condivisione personale in forza presso altri 
Comuni si è rivelata a nostro avviso fragile, specie 
nel caso di cambio amministrazione: il Comune di 
provenienza infatti può richiamare per la propria 
sede il personale inizialmente condiviso. La nostra 
Amministrazione vuole evitare la discontinuità nei 
servizi interessati, cosa che verrebbe pagata in ter-
mini di mancato servizio offerto ai cittadini.

La quarta variazione di bilancio ha anche com-
portato il bilanciamento delle risorse, liberando 

fondi dai capitoli che presentavano avanzi legati 
a varie economie effettuate in corso di anno, per 
dedicarle ad iniziative realizzabili nel corso della fine 
dell’attuale anno solare, illustrate in questo numero 
negli articoli preparati dai colleghi per le rispettive 
aree di competenza. 

“DIGITALIZZAZIONE”  
DELLA MACCHINA COMUNALE 
Ci sono alcune novità importanti che riguardano il 
processo di digitalizzazione del Comune. La prima 
ha a che fare con l’introduzione di una nuova piatta-

forma informativa per la gestione di vari settori 
della macchina comunale, allo scopo di rinno-

vare la piattaforma esistente, ormai obsoleta 
dal punto di vista tecnologico, e di permettere 
una più ampia ed efficace integrazione de-
gli uffici. Questa evoluzione è iniziata a fine 
novembre coinvolgendo l’area Affari Generali 

e Finanziari, per poi proseguire con le aree Tri-
buti, Demografici e Servizi alla Persona.

NUOVE MODALITÀ DI TRASMISSIONE 
ATTI AGLI UFFICI COMUNALI

Contemporaneamente all’avvio del percorso 
verso il rinnovo del sistema informativo, è previ-

sta anche l’introduzione di nuove regole per trasmet-
tere gli atti al Comune in modalità digitale:

 > Si conferma la modalità tramite Posta Elettronica 
Certificata (PEC).

 > Inoltre è già attivo il “Portale Servizi Comunali a 
Casa Tua”, dove è possibile accedere tramite SPID 
e avviare la maggior parte delle pratiche relative 
agli atti da inviare agli uffici comunali. 

 > Rimane comunque disponibile la tradizionale 
modalità cartacea tramite presentazione 
atti agli sportelli, in attesa che il processo di 
digitalizzazione possa essere completato. 

VIETATA LA POSTA  
ELETTRONICA ORDINARIA

Da segnalare che per trasmettere gli atti al Co-
mune è stata eliminata la modalità tramite posta 

elettronica ordinaria (detta PEO). Questa modalità 
non è più utilizzabile per Legge a causa di due gravi 
controindicazioni:

 > Gli indirizzi “PEO” sono facilmente contraffabili
 > Rischio per il Comune di ricevere virus tramite 

l’invio di allegati infetti.
Per rendere più comprensibile la ragione di questa 
decisione, mi viene in mente un semplice paragone 
con le cinture dell’auto: è chiaro che può sembrare 
comodo viaggiare senza, ma ormai conosciamo benis-
simo i gravi rischi che si corrono.  Una misura richie-
sta anche per rispettare le vigenti norme legislative 
del Codice dell’Amministrazione digitale (Decreto 
Legislativo 7 marzo 2005, n. 82 e successive modi-
fiche e integrazioni) che in merito alla trasmissione 
informatica dei documenti ad una pubblica Ammini-
strazione esclude l’invio tramite PEO – Posta elettro-
nica ordinaria.
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Sicurezza: una necessità 

Gianluigi De sanctis, Assessore 
a Personale, edilizia Privata e 
Convenzionata, sicurezza, Polizia 
Locale, Protezione Civile e 
Politiche Abitative
 
Il 12 giugno 2019 il nostro Sindaco 
Elisa Balconi mi ha nominato 
Assessore, assegnandomi le deleghe 
a Edilizia Privata e Convenzionata, 
Sicurezza, Polizia Locale, Protezione 
Civile e Politiche Abitative e 
Personale. 
 

POLIZIA LOCALE 

Quasi la metà degli italiani crede che le forze 
dell’ordine facciano troppo poco per control-

lare il territorio; lo pensa il 46,4% delle persone in-
terpellate (dati del 2016). Si vorrebbe che poliziotti, 
vigili e agenti transitassero più spesso per le strade, 
che fossero più numerosi e più presenti sul territorio, 
in particolare nelle zone a rischio e di notte. Per que-
sto motivo ci siamo subito messi al lavoro per prova-
re a dare in breve tempo una risposta a quella che a 
volte è una percezione di insicurezza ma in molti casi 
è anche una necessità. 

A breve entreranno in servizio 2 agenti che 
implementeranno l’organico della Polizia Locale 

Centro Martesana, la gestione Associata del servizio 
di Polizia Municipale che vede Cassina de’ Pecchi 
Comune capofila, insieme a Bussero e Pessano con 
Bornago (Comuni convenzionati). Ma il nostro obiet-
tivo non si limita a raggiungere il numero di 20 agenti 
(il minimo per poter garantire un servizio ottimale 
nei tre Comuni): ciò a cui puntiamo è poter conso-
lidare il terzo turno serale/notturno, non più come 
operazione limitata a poche decine di turni, che sono 
comunque da considerarsi un ottimo risultato, visto 
l’attuale organico.

A breve entrerà in servizio anche l’Ausiliario della 
Sosta. Abbiamo deciso di ripristinare questa 

funzione per dare un freno alle “soste selvagge” che 
stanno diventando una pessima abitudine e che crea-
no, molto spesso, un grave pericolo per i pedoni e per 
gli altri automobilisti.
Verranno inoltre rivisti completamente gli orari e 
i giorni nei quali sarà vietata la sosta per lavaggio 
stradale, così come verranno aumentate le zone, 
ad alta densità abitativa, dove la sosta sarà 
regolamentata con disco orario negli orari diurni.  

SICUREZZA

L ’attività che i nostri uomini svolgono sul terri-
torio sarà supportata con l’implementazione del 

servizio di videosorveglianza. Il sistema monitorerà 
il movimento dei veicoli nel territorio comunale 

attraverso dei sensori di lettura delle targhe, 
che permettono di individuare in tempo reale i 

veicoli non assicurati, non revisionati, denun-
ciati o rubati. È in grado poi di comunicare 
con i database ministeriali, con la Motoriz-
zazione Civile, con le “black list” e le “white 

list” locali, rendendo disponibili prove fotogra-
fiche. Inoltre, effettua l’analisi intelligente del 
traffico, generando report statistici rispetto alla 

dimensione temporale e geografica.  L’uso di questa 
tecnologia sarà utilissima, in quanto le nostre Forze 
dell’Ordine potranno visionare immediatamente le 
immagini delle auto entrate in paese, individuando i 
soggetti che potrebbero aver commesso un reato. E 
poiché la stessa strumentazione verrà adottata anche 
negli altri Comuni convenzionati, verrà creato un 
vero sistema integrato di monitoraggio attivo. 

PROTEZIONE CIVILE 

I l Gruppo Volontari Protezione Civile di Cassina de’ 
Pecchi è una risorsa cittadina che ha come obiet-

tivo la produzione di servizi diretti alla tutela dell’in-
tegrità fisica delle persone, alla salvaguardia dei loro 
beni, alla protezione dell’ambiente dai rischi. I nostri 
volontari, oltre a tenersi costantemente aggiornati 
partecipando ad esercitazioni sovracomunali, sono 
sempre presenti sul territorio in caso di necessità. 
In questo semestre ho potuto constatare in prima 
persona cosa significhi avere un gruppo di Protezione 
Civile sul territorio, pronto ad intervenire in caso di 
emergenza. Di problematiche, fortunatamente non 
gravissime, ma che necessitavano l’intervento di spe-
cialisti, ne abbiamo avute, soprattutto per risolvere 
criticità derivanti dalla caduta di alberi sulla ex SS Pa-
dana o nei parchi cittadini, tutte questioni risolte con 
la massima efficienza ed efficacia. Come amministra-
zione stiamo supportando la continua formazione dei 
nostri uomini e le nostre donne e ci attiveremo per 
fare in modo che il nostro Gruppo Comunale accolga  
un numero sempre più grande di volontari cassinesi. 
 
POLITICHE ABITATIVE 

La prima questione su cui siamo dovuti interv-
nire in questo campo ha riguardato il ripristino 

delle regole, dal momento che è stata riscontrata la 
presenza di assegnatari irrispettosi. Si proseguirà in 
questo senso, per dare il massimo supporto a chi si 
trova in condizioni di fragilità, pretendendo il rispetto 
delle regole di civile convivenza. 
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La cultura accenderà Cassina 

Lucia marino, Assessore a Cultura, 
eventi, Commercio, Turismo e 
Valorizzazione del Territorio, 
Comunicazione, Trasparenza 
e Pari opportunità

Approfitto di questa occasione  
per parlare con tutti voi cittadini.

Le deleghe che mi sono state affidate 
dal Sindaco Elisa Balconi sono 
impegnative: ci vuole passione, 
tanta passione, per creare nel nostro 
territorio un “ponte strategico” che colleghi tutte 
le realtà, operatori dei differenti settori, biblioteca, 
Museo Maio, Piccolo Teatro, associazioni culturali 
e laiche, oratori, commercianti e volontari per lo 
sviluppo della Cultura a Cassina de’ Pecchi. 

QUALITÀ E QUANTITÀ

I l mio impegno sarà quello di aumentare la qualità 
e la quantità delle manifestazioni culturali e ricre-

ative, di piazza e legate alla memoria, con eventi che 
coinvolgano tutte le realtà del nostro paese e tutte le 
fasce di popolazione, promuovendo giornate nazio-
nali, manifestazioni d’arte, letteratura, teatro, danza, 
musica, arte figurativa, cultura contadina, legate alla 
memoria e alla storia, allo scopo di elevare la mente 
al di sopra della nostra vita quotidiana e di invogliare 
le persone a uscire di casa, per passare del tempo 
nella comunità.  
So che tutto questo non è facile, ma cercherò di 
raggiungere questo ambizioso obiettivo facendo  
del dialogo l’arma migliore per caratterizzare il mio 

mandato. Per questo ho bisogno di tutti, perché solo 
con l’ascolto reciproco e la collaborazione possiamo 
fare tanto. 

UN NATALE SCINTILLANTE

l nostro territorio sarà suddiviso in  spazi/ 
eventi da valorizzare, come il Naviglio Mar-

tesana, il Maio, il Casale, il Teatro, il Parco di 
Elancourt,  la frazione di Sant’Agata: momenti 
in cui il nostro commercio locale sarà protago-
nista per aperitivi, musica, balli, notti bianche e 

un’estate cassinese all’insegna del divertimento. 
Ora, però, siamo nel mese di dicembre, il Natale è 
alle porte e l’agenda che abbiamo preparato per 

voi sarà scintillante per le iniziative organizzate sul 
territorio: potete visionare il programma dettagliato 
nell’utima pagina di questo numero di “Qui Cassina”. 

AAA CERCASI GESÙ BAMBINO

Tengo però a ricordarvi uno dei momenti più 
toccanti: il Presepe Vivente del 22 dicembre. Lo 

cito, non solo perché sarà un momento fondamenta-
le del Natale a Cassina de’Pecchi, ma anche perché 
sono ancora in corso le ricerche del piccolo attore che 
possa ricoprire il ruolo di Gesù Bambino. Se qualcuno 
volesse far partecipare il proprio figlio, può mettersi 
in contatto con l’Ufficio Comunicazione, chiamando il 
numero 02-95440285. 

Mentre sto scrivendo queste poche righe, vedo 
dalla finestra del mio ufficio le luminarie appe-

na accese, la luce nelle strade, che invitano al Santo 
Natale ormai alle porte. La luce di queste stelle sia 
per Voi tutti il mio augurio sincero di un Sereno Nata-
le e un Felice Anno 2020!
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Sopra, un momento della Festa d’Autunno tornata in centro. A destra, una 

foto scattata durante il Presepe Vivente del 2018.



Garantire il confronto  

eliana Capizzi, 
Presidente del 
Consiglio Comunale

I l 12 giugno, il Consiglio Co-
munale mi ha eletta Presi-

dente, carica che fin da subito 
mi sono prestata a ricoprire 
con impegno e responsabilità, spirito di servizio e 
onestà intellettuale. Il mio ruolo consiste nel gestire, 
in modo terzo ed impaziale, il Consiglio e le Confe-
renze dei Capigruppo, garantendo un confronto co-
struttivo e una democratica dialettica tra membri di 
maggioranza e minoranza. Mia imprescindibile guida, 
è rappresentata dal Regolamento Comunale, oltre 
che dallo Statuto e dalla Legge in generale, spesso 
rigidi ma comunque da rispettare inderogabilmente.

Accogliendo l’invito (e rin-
grazio) di questo spazio con la 
possibilità di  raggiungere tanti 
cassinesi in occasione del Nata-
le, mi permetto di parafrasare il 
titolo di un successo musicale di 
Povia di qualche anno fa: “I bam-
bini fanno ooh…” Ed è proprio da 
qui, dalla semplice notorietà di 
una canzone, che mi piacerebbe 

contemplare il Natale, che per noi 
cristiani è il Mistero grande dell’Incarnazione: “Il Verbo si 
fece carne e venne ad abitare in mezzo a noi” (Gv 1,14).

I l nostro Arcivescovo Mario ci invita con insistenza a 
saper cogliere come preziosa “occasione” ogni situazio-
ne della vita. Allora, avvicinandosi il Santo Natale mi 
chiedo: “Ma, siamo ancora capaci di meravigliarci?” Sì, 
meravigliarci! Perché a Natale ci è riaperta la porta dello 
stupore, indispensabile per poter riconoscere la verità di 
Dio che si rende solidale con l’uomo. Lo stupore per un 
Dio che pur vedendo adolescenti, giovani, adulti e an-
ziani, uomini e donne, capaci di grandi azioni e di grandi 
miserie, non si vergogna di entrare nella loro storia e farsi 
vicino, farsi prossimo, farsi dono. Lo stupore per un Dio 
che consegna suo Figlio nelle mani di una famiglia, un Dio 
che si fida e, addirittura, affida il Suo unico Figlio a Maria 
e a Giuseppe, una donna ed un uomo uniti dall’amore. 
Lo stupore per un Dio che dimostra di essere fedele alle 
sue promesse nonostante i tanti tradimenti, le numerose 
infedeltà, i continui ripensamenti. Lo stupore per un Dio 
che si abbassa fino a noi, alla nostra fragilità, alla nostra 
emarginazione e alle nostre povertà per rialzarci e donarci 
speranza. Lo stupore per un Dio che assume il volto di 
un Bambino, e mi chiede di mostrarvi il suo sorriso, il suo 
Amore.

Permettetemi di concludere con un semplice racconto 
che potrebbe riassumere questo invito allo stupore: 
“Tra i pastori che accorsero la notte di Natale ad adorare 
il Bambino c’è n’era uno tanto poverello che non aveva 
proprio nulla da offrire e si vergognava molto. Giunti alla 
grotta, tutti facevano gara a offrire i loro doni. Maria non 
sapeva come fare per riceverli tutti, dovendo reggere il 
Bambino. Allora, vedendo il pastorello con le mani vuote e 
il suo stupore, affidò a lui, per un momento, Gesù. Avere le 
mani vuote e il cuore pieno di stupore, fu la sua fortuna”.

Eh sì. Questa è la sorte più bella che potrebbe capitare 
anche a noi. Che bello se i cristiani, vivendo il Natale, 
potessero fare “Ooh”… Che meraviglia! Un dono davvero 
di testimonianza, non solo per noi ma per tutti. 

Con nuovo stupore: Auguri, è Natale!
Don Massimo

TRITURATORE: COSA ABBIAMO FATTO E AGGIORNAMENTI 

O ltre ai compiti inerenti la funzione di Presidente, in questi 
mesi mi sono anche impegnata in una questione che 

riguarda da vicino il benessere dei miei concittadini e la tutela 
del territorio: mi riferisco alla proposta di Demid srl (formulata il 
06.06.2018 ma rimasta non debitamente riscontrata da chi ci ha 
preceduti) di posizionamento di un trituratore inerti in Località 
Fornace, sul territorio di Cernusco, al confine con Cassina.
Su incarico del Sindaco, in collaborazione con l’Assessore all’Am-
biente Fabio Varisco, ho messo a disposizione il mio bagaglio 
professionale per redigere, con l’aiuto di due tecnici esterni, un 
atto destinato a Città Metropolitana per evidenziare le criticità 
derivanti dalla realizazione dell’impianto in tema di polveri e 
inquinamento acustico, nonché per le ripercussioni che avrebbe 
sulla viabilità e per la vicinanza a funzion sensibili, come la scuola 
di Via Gramsci, il Plis della Martesana e residenze private. 
A settembre, con l’assessore Varisco e un nostro consulente ester-
no,  ho preso parte alla prima Conferenza di Servizi convocata da 
Città Metropolitana, dove ho ribadito la nostra ferma contrarietà 
al posizionamento dell’impianto. Nel frattempo, i consiglieri di 
maggioranza Luigi Ferrarini, Francesca Mazzone,  Fabio Varisco 
e Gaetano Greco, nonché il consigliere di minoranza Andrea 
Maggio, hanno presentato una mozione, poi emendata e votata 
all’unanimità dal Consiglio Comunale il 20 settempre.  
Durante il sopralluogo che si è svolto successivamente, insieme al 
nostro Comandante della Polizia Locale Alessio Bosco, abbiamo 
illustrato ai rappresentanti di Città Metropolitana le gravi pro-
blematiche inerenti nello specifico la viabilità, mentre a ottobre, 
insieme al Sindaco ed all’Assessore Varisco, abbiamo inviato un 
ulteriore atto, comprensivo di nuove osservazioni e richieste, cor-
redate dalle ultime firme della petizione “No trituratore” fatteci 
pervenire dal Comitato Sovracomunale Salute e Territorio e dalla 
mozione approvata dal Consiglio Comunale.  
Al momento siamo in attesa delle determinazioni di Città Metro-
politana sul punto: come su ogni altra questione legata alla mia 
funzione, sarà mia premura tenere informati i miei concittadini 
sullo sviluppo della situazione. 
Con nota del 25.11.2019, pervenuta al Protocollo del Comune il 
26.11.2019, Città Metropolitana ha temporaneamente sospeso 
la procedura, sino ad un massimo di 180 giorni, termine non oltre 
il quale Demid srl dovrà, qualora in grado, depositare documenta-
zione idonea a confutare tutto quanto contestatogli.

Natale: i cristiani fanno “Ooh…”

Le tre Chiese di Cassina con al centro la Natività
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Cosa abbiamo fatto insieme nel 2019
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Pochi mesi ma intensi

T ante le iniziative che hanno visto 
l’Amministrazione Comunale in prima 

linea in questo inizio mandato. Sono stati 
pochi mesi ma intensi, in cui abbiamo cele-
brato tanti momenti importanti e tradizio-
nali, ma anche qualche novità, che connota 
la cifra della Giunta guidata dal Sindaco 
Elisa Balconi.  Impossibile citarli tutti, ne 
ricordiamo solo alcuni

Volendo iniziare dagli eventi, abbiamo 
festeggiato insieme il Palio delle Contrade, 

con la prima edizione della gommonata di Fuo-
ri la voce, la Festa di San Fermo, la Festa della 
Repubblica e la Giornata dell’Unità Nazionale e 
delle Forze Armate del 4 novembre.  Interessante 
l’iniziativa “Libriamoci”, per la promozione della 
lettura nelle scuole, durante la quale il Sindaco 
Elisa Balconi ha letto un racconto ai piccoli alunni. 

Sul piano degli interventi, sono state messe 
in campo diverse operazioni: esempi sono la 

potatura straordinaria del verde, l’avvio della puli-
zia delle caditoie e il ripristinato della cordonatura 
della parte finale della pista ciclabile di Via Trieste 
verso Vignate. 

In questa pagina: a sinistra il Sindaco Elisa 

Balconi con i comandanti della Polizia 

Locale Alessio Bosco e dei Carabinieri 

Davide Leone durante le Celebrazioni per 

il 4 novembre; in basso, i lavori di cordo-

natura della pista ciclabile di Via Trieste 

e un momento dell’iniziativa “Libriamoci” 

presso la Scuola dell’Infanzia, durante 

il quale il Primo Cittadino ha letto un 

racconto agli alunni.

Nella pagina accanto: in alto a sinistra, la 

Giornata Nazionale dell’Albero; in alto a 

destra la Fiamma del Palio delle Contra-

de; subito sotto i soci della neocostituita 

Pro Loco, un momento della Gommonata 

durante il Palio delle Contrade, i fuochi 

d’artificio durante la Festa di San Fermo 

e un momento di “Filo rosso su tacchi a 

spillo” durante la Giornata internazionale 

contro la violenza sulle donne. 
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Giornata nazionale 
dell’albero

Su spinta dell’Assessorato all’Ambiente, 
quest’anno è stata celebrata per la prima 

volta la Giornata Nazionale dell’Albero, con 
la messa a dimora di cinque olmi campestri 
nel giardino della scuola primaria di piazza 
Unità d’Italia, allo scopo di sensibilizzare i ra-
gazzi al rispetto dell’ambiente e della natura. 

T ra le altre iniziative, abbiamo visto na-
scere la Pro Loco che, guidata dal Presi-

dente Marco Vazzoler, conta già 50 soci.

Filo rosso su tacchi a spillo
Per onorare la Giornata Internazionale contro la violenza 
sulle donne, al Piccolo Teatro della Martesana, il 24 novem-
bre è andata in scena “Filo rosso su tacchi a spillo” a cura del 
Comitato Polvere di storie. Una toccante lettura-denuncia a 
voce alta, per urlare il no di Cassina de’ Pecchi alla violenza. 

L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE



CASSINA News

AREA EX NOKIA: FACCIAMO IL PUNTO

G ià in campagna elettorale, non era un segreto 
che ViviAmo Cassina Sant’Agata avesse delle 

riserve in merito alla destinazione scelta per l’area 
ex Nokia dalla precedente Amministrazione. 

Quando l’Amministrazione Balconi si è inse-
diata, ha provveduto a chiedere un parere 

legale sulla convenzione firmata dall’Amministra-
zione Mandelli, dal quale è emerso che il Comune 
di Cassina de’ Pecchi avrebbe potuto e dovuto 
essere maggiormente tutelato. Da sottolineare 
che le relazioni degli avvocati sono state tutte 
correttamente inviate ai capigruppo, nel rispetto 
della trasparenza e dell’organo democratico che è 
il Consiglio Comunale. 

Rassicuriamo i cittadini che nessuna delle 
opere previste nella ex area Nokia verrà 

tralasciata. La ragione per cui non sono state 
ultimate all’apertura dei due esercizi com-
merciali è perché ci è stata chiesta una proro-
ga ben specificata in una convenzione ad hoc 
che porterà un vantaggio importante al Co-
mune. Quindi la viabilità verrà completata nei 

LA “NUOVA” PISCINA: UN’ECCELLENZA

G rande avvio dell’attività 
sportiva presso il Centro 

Sportivo Natatorio di Cassina 
de’ Pecchi. Alle due giornate 
offerte gratis ai cittadini, il 2 e 3 
novembre, è seguito il taglio del 
nastro da parte del Sindaco Elisa 
Balconi il 9 novembre. Più che 
positivo il riscontro da parte dei 
tanti iscritti, sia per le condizioni 
delle acque, calde e trasparenti, 
sia per l’ampliamento dei servizi 
offerti, iniziando dagli orari, con 
l’apertura per il nuoto libero alle 
05.40 del mattino, fino ai servizi  
offerti: corsi per i baby da 0 a 3 
anni  (in acqua calda con il geni-
tore), per ragazzi e adulti, fino ad 
arrivare alle attività agonistiche, 
al nuoto per ragazzi, master e 
sincronizzato e alle attività in ac-
qua per le gestanti. Molto ricer-
cato il fitness in acqua, dall’acqua 
gym all’idrobike, al total body 
in acqua, al watsu, fino alla pool 
gym in acqua, unica in tutta la 
provincia di Milano. Si aggiunge 

una nuovissima attrezzatura 
per la riabilitazione, il fitness e il 
potenziamento.

La nuovissima e funzionale 
palestra viene utilizzata per 

le attività specialistiche affini al 
benessere psico-fisico generato 
dall’acqua, sono operativi quindi 
gli specialisti per l’osteopatia, la 
ginnastica posturale, il pilates, il 
karate e il karate adattato AMA.
Centrato da subito l’obiettivo di 
estendere quanto più possibile 
il benessere generato dall’acqua 
al sociale, con l’iscrizione 
immediata dei ragazzi della 
Cooperativa Filippide di Cassina 
dè Pecchi e gli atleti di Special 
Olympics della Corona Ferrea 
che si sono trasferiti dalla piscina 
di Monza alla nostra struttura.
Infine, grandissimo impatto 
ha suscitato la disponibilità 
all’apertura la domenica 
pomeriggio, in esclusiva per le 
feste di compleanno.

MARIO FRANCHI 
DIRETTORE DELLA PISCINA
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prossimi mesi, in particolare il collegamento 
con via Mazzini, mentre, per quanto riguarda 
il poliambulatorio, la precedente Amministra-
zione aveva preparato il progetto in funzione 
dell’accoglimento dei medici di base, per cui 
erano stati pensati 10 piccoli ambulatori.

Subito dopo l’insediamento, questa Ammi-
nistrazione ha preso contatto con i dottori 

presenti sul territorio, che hanno declinato l’invito 
ad entrare nella struttura: al momento, dunque, 
non si conosce chi usufruirà degli spazi e quali le 
necessità, per questo sono stati momentaneamen-
te sospesi i lavori, chiedendo tempo all’operatore, 
per non correre il rischio di realizzare suddivisioni 
interne che dovrebbero in un secondo momento 
essere riviste, con conseguenti spese aggiuntive

Sono però in corso contatti tra l’Amministra-
zione e varie realtà che operano nell’ambito 

sociosanitario del territorio, per poter trovare la 
migliore destinazione d’uso degli immobili, per la 
comunità tutta. 
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P renderanno il via a inizio 2020 i 
tanto annunciati lavori per il rinno-

vamento della stazione della metropo-
litana. I lavori interessano le sei stazioni 
della Linea M2 verde, nel tratto Cascina 
Gobba – Gessate, quindi anche quella di 
Cassina de’ Pecchi. Un intervento atteso, 
che riguarda il miglioramento delle ban-
chine e della struttura ma soprattutto 
l’abbattimento delle barriere architetto-
niche. 

Nei mesi scorsi, ATM ha annunciato, 
a seguito della gara di appalto, di 

aver incaricato l’impresa che si occuperà 
della realizzazione delle opere, per il 
conseguente miglioramento dell’accessi-
bilità alla stazione. In particolare, oltre al 
programma di superamento delle barrie-
re architettoniche con la realizzazione di 
due ascensori, ATM finanzia autonoma-
mente opere straordinarie per migliora-
re l’ambiente generale e la vivibilità degli 
spazi per i passeggeri. Verrà effettuata 
la ristrutturazione completa delle ban-
chine, compresa l’impermeabilizzazione 

delle pensiline e del mezzanino. Verranno infine ripristinati 
gli intonaci delle pareti ed effettuate opere di risanamento 
di serramenti e parapetti. Il risanamento strutturale pre-
vede anche il rifacimento dell’illuminazione e una serie di 
adeguamenti impiantistici. I lavori andranno avanti fino a 
metà del 2021, da indicazione ATM, senza intoppi per la 
circolazione dei treni che proseguirà regolarmente. 

L’avvio dell’area cantiere comporterà inevitabili modifi-
che temporanee alla viabilità e all’area mercato. L’Ammi-

nistrazione, insieme agli uffici comunali preposti, ha incon-
trato nelle ultime settimane gli ambulanti, per ascoltarne le 
esigenze e poter dunque definire un piano di spostamento 
che, nel rispetto delle specifiche esigenze, non vada a pesare 
negativamente sulle attività .

METROPOLITANA, LA 
STAZIONE SI RINNOVA

UffIcIo DIrIttI DeGlI anImalI 

È nato a ottobre l’Ufficio Diritti degli Anima-
li. L’UDA si pone come punto di riferimento 

per cittadini privati e associazioni, allo scopo di 
sviluppare un corretto rapporto tra persone e 
animali su tutto il territorio comunale.  
Presso l’UDA si potranno ricevere informazioni 
e segnalare casi di maltrattamento. L’ufficio 
svolgerà poi un ruolo di sensibilizzazione con-
tro l’abbandono e il randagismo, coordinandosi 
anche con le realtà esistenti sul territorio che 
si occupano di salvaguardia e tutela animale, 
nonché di adozioni.  
L’ufficio è aperto dal lunedì al venerdì dalle 8.15 
alle 13.15, presso il primo piano del Munici-
pio, ed è raggiungibile telefonicamente allo 
02.95440285.

UffIcIo DI Decentramento  
Giovedì 25 luglio l’Amministrazione Comunale ha 
inaugurato l’Ufficio di Decentramento di Sant’Agata. 
L’ufficio, aperto tutti i giovedì dalle 10 alle 13 presso 
il Mulino Dugnanti, vedrà la presenza di personale 
politico, in particolare dell’Assessore alla partita Fa-
bio Varisco, che raccoglie le istanze di tutti i cittadini, 
in particolare di quelli che non hanno la possibilità 
di spostarsi e recarsi presso il Palazzo Municipale di 
Piazza De Gasperi.

È NATA LA PROLOCO  
Nei mesi scorsi è nata, dall’iniziativa di alcuni cittadini, 
è nata “Pro Loco Cassina Sant’Agata”. Con Presidente 
Marco Vazzoler, dopo pochi mesi l’associazione conta 
già una cinquantina di soci, impegnati in diverse atti-
vità e proposte sul territorio.  



ViViAmo CAssinA sAnT’AGATA
Nel mese di maggio, di quest’anno si sono 
svolte le elezioni amministrative. Ha vinto 
la Lista “Viviamo Cassina Sant’Agata”, una 
coalizione formata da quattro gruppi politici 
che attraverso una ampia e condivisa intesa, 
dovuta a idee comuni di sviluppo del nostro 
paese, hanno deciso di presentarsi al confronto elettora-
le insieme. 
Riteniamo doveroso ringraziare i cittadini che hanno 
consentito la nostra affermazione. Così come è dovero-
so ringraziare tutti per la notevole partecipazione alle 
elezioni, sia amministrative che europee, dimostrazione 
di grande sensibilità, democrazia e attenzione nei con-
fronti della politica locale e non solo. 
Ora, il nostro impegno scritto si deve tradurre in opera-
tività. Operatività che deve migliorare il presente aven-
do ben chiaro il futuro sviluppo di Cassina Sant’Agata. 
In questi mesi abbiamo iniziato a confrontare le possi-
bilità di modifica della convenzione Nokia con il nostro 
programma, dando il mandato di verifica a uno studio 
legale, l’analisi è stata consegnata alle forze politiche di 
minoranza. Nel contempo hanno preso avvio le attività, 
il supermercato Iperal e Burger King, mentre nel mese di 
aprile 2020 siamo in attesa dell’apertura di PizzAut. Tut-
te quelle sopra elencate, sono realtà realizzate tramite 
la convenzione firmata dalla precedente amministrazio-
ne. Molti commenti e proteste sono esplose a seguito di 
tutto questo, e noi francamente ci stupiamo. Abbiamo 

presenziato come Amministrazione entran-
te facendo ben presente che non era frutto 
della nostra attività politica, così come per 
la riapertura della piscina comunale il nostro 
Sindaco Elisa Balconi ha ringraziato il Sindaco 
precedente per aver reso possibile la riaper-
tura di una struttura rinnocata. Purtoppo, le 

modifiche che desideriamo apportare alla convenzione 
non porteranno al risultato che quasi tutta la cittadi-
nanza desiderava, vale a dire il blocco o l’annullamento 
della logistica: questo purtroppo e malauguratamente 
non è e non sarà possibile, perché è troppo vincolante la 
convenzione firmata da chI cI ha preceduto. Possiamo 
intervenire su come investire gli oneri derivanti dall’ope-
razione, e questo faremo! Vogliamo migliorare il nostro 
territorio. La nostra visione di paese che desideriamo 
sviluppare si concretizzerà attraverso la collaborazione, 
la condivisione e la comunicazione con i cittadini e le 
forze politiche presenti in Consiglio Comunale. Il primo 
atto lo abbiamo già dimostrato: ovvero consegnare 
la relazione legale. Desideriamo abbattere le prese di 
posizione ideologiche o di principio. Siamo fiduciosi, 
anzi, siamo convinti, che rispettando e onorando questi 
precetti riusciremo a migliorare il presente e il futuro. 
Ci attendono cinque anni impegnativi, siamo pronti 
ad affrontarli, così come siamo pronti ad affrontare gli 
imprevisti lungo il cammino. 

Luigi Ferrarini, capogruppo

ProGeTTo CAssinA DomAni
Siamo preoccupati per il futuro di Cassina. 
L’Amministrazione Balconi, a 200 giorni 
dall’insediamento, sembra non avere una 
progettualità. Prendiamo, una per tutte, 
l’area ex Nokia, quella che nei nostri primi 
100 giorni di governo avrebbe cambiato in 
meglio la faccia del paese. Il nuovo centro 
cittadino, ovvero la riqualificazione dell’area compresa 
tra la Stazione della Metropolitana e via Roma, opera 
anch’essa rientrante tra quelle a spese dell’operatore 
come contropartita dell’intervento in Nokia, non si farà. 
La Guardia di Finanza, che avevamo pensato come pre-
cedente Amministrazione comunale di ospitare nella ex 
Scuola di via Roma ristrutturata (sempre a spese dell’o-
peratore), non verrà più ospitata. Il Parco attrezzato per 
i più piccoli e il verde a compensazione dell’intervento 
in Nokia, opera pubblica pure questa realizzata a spese 
dell’operatore, non si farà. La “Casa della Salute”, opera 
pubblica di proprietà dei Cittadini realizzata a spese 
dell’operatore, non si farà. La “logistica”, l’insediamento 
produttivo previsto alle spalle dell’attuale e appena sor-
ta zona commerciale,  si farà, nonostante sia stato detto 
da chi oggi ci governa, che la logistica sarebbe stata 
fermata, non solo scrivendolo nel programma elettorale 
ma ribadendolo nel DUP approvato a settembre. Questo 
quadro sconcertante emerge da quanto ha dichiarato il 
Sindaco di Cassina in un’intervista sulla Gazzetta della 
Martesana del 9 novembre, visione confermata anche 
nella seduta di Consiglio Comunale del 15 novembre a 
seguito di una interrogazione. Fuori dal Consiglio Co-
munale, senza aver coinvolto le Commissioni Consiliari 
competenti, lontano dall’opinione pubblica, il primo Cit-
tadino attraverso i giornali comunica lo smantellamento 
completo di quanto, in termini di Servizi, avrebbero 
ottenuto i cassinesi grazie all’operazione in Nokia, che 
invece, sul lato “privato” prosegue spedita (parte privata 

che tra l’altro, con delibera 155 del 14 ottobre, 
è stata agevolata nel conseguire l’agibilità 
attraverso la modifica della Convenzione).
Così l’Amministrazione Balconi, dopo aver 
ricevuto il “parere legale” - che è un atto 
richiesto dagli attuali amministratori a un 
noto studio legale di Milano per sapere “quale 
procedura attuare per apportare modifiche 

alla convenzione stipulata il 22 novembre 2018” - decide 
di intervenire stravolgendo tutto ciò che sarebbe stato 
realizzato e consegnato alla Città, in cambio dell’opera-
zione in corso.
Il parere legale, molto discusso, è arrivato ma nonostan-
te lo stesso parere indichi delle strade percorribili per 
ovviare ad alcune incongruenze registrate sulla Conven-
zione sottoscritta dalla precedente Amministrazione, il 
primo Cittadino decide di affossare le opere pubbliche 
(tutte le opere pubbliche) in nome di non meglio precisa-
ti interventi. Vista da questa nuova e inaspettata ottica, 
l’operazione in Nokia non piace più nemmeno a noi 
(che siamo stati i promotori di questa grande opportu-
nità per il paese): cancellare in un colpo solo un nuovo 
Parco, un Poliambulatorio a supporto delle popolazione 
(soprattutto quella anziana, quella sola, le famiglie e i più 
piccoli), un vero “Centro Cittadino” come si deve (cosa 
che a Cassina manca da sempre), la Guardia di Finanza 
insieme alla Polizia Locale e alla Protezione Civile in uno 
stabile ristrutturato al posto di un rudere decadente (ex 
Scuola di via Roma) cogliendo tra l’altro l’occasione per 
risistemare uno degli scorci più brutti e più bui di Cassi-
na, non è roba da niente, eppure i giallo-leghisti ci sono 
riusciti. Dopo le parole del Sindaco, il futuro della vasta 
porzione di paese a ovest di Cassina, quella dove una 
volta sorgeva la Nokia, cambia radicalmente. In peggio.

Laura Vecchi, capogruppo
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ComiTATo CiViCo CAssinA
Innanzitutto vogliamo ancora una volta 
ringraziare tutti i cittadini che ci hanno dato 
la loro fiducia ed esprimono ancora sostegno 
al Comitato Civico Cassina. Il nostro impe-
gno per il prossimo anno sarà lo stesso con 
il quale abbiamo costruito la nostra azione 
nel periodo precedente: siamo presenti con 
costanza sul territorio, vigiliamo sull’operato di chi ci 
amministra e portiamo in Consiglio Comunale le istanze 
dei cittadini.
Lo scorso 26 maggio i cittadini di Cassina de’ Pecchi han-
no scelto il cambiamento affidando il governo del paese 
ad una coalizione inedita, composta da alcuni satelliti 
civici attratti dal pianeta Lega che gode di una favore-
vole “congiuntura astrale”. Il responso delle urne è stato 
chiaro: chi ha vinto è stato votato da un cittadino su tre 
e questo è un dato di cui i nuovi Amministratori devono 
tenere conto ogni volta che si apprestano a prendere 
delle decisioni importanti.  Il Comitato Civico Cassina 
condivide con l’attuale maggioranza oltre 40 punti pro-
grammatici e, soprattutto, due valori molto importanti 
dichiarati in campagna elettorale: la partecipazione e la 
trasparenza. Troppo spesso dopo la campagna elettorale 
questi valori sbiadiscono o diventano utili solo quando 
si scrivono i comunicati stampa.  Troppo spesso promuo-
vere la partecipazione viene percepito come un fastidio-
so ostacolo, se non una perdita di tempo, e le decisioni 
importanti vengono comunicate solo a giochi fatti.  Noi 
non lo tollerammo nella passata Amministrazione e non 
lo tollereremo nemmeno con chi ci governa adesso.
Solitamente i messaggi di fine anno diventano l’occasio-
ne per fare un bilancio ma questa volta è troppo presto 
per valutare e giudicare l’operato di questa Giunta 
Comunale, lo faremo più avanti.
Il 2020 sarà un anno cruciale per molti aspetti, l’Ammi-
nistrazione Comunale dovrà rendere più concreta la sua 

programmazione, indicando in maniera chiara 
la direzione che intende intraprendere, e sarà 
necessario avviare alcuni progetti molto im-
portanti, tra i quali l’ampliamento del cimitero 
che non può attendere oltre. Ci aspettiamo 
che quando sarà il tempo di affrontare i temi 
più importanti per il pubblico interesse, la 
Maggioranza dimostri apertura al dialogo ed 

al confronto con tutti i cittadini e con i gruppi consiliari 
di Minoranza. Ci aspettiamo che attraverso la valorizza-
zione del lavoro delle commissioni consiliari (Bilancio, 
Urbanistica, Demanio)  si costruisca un processo di con-
divisione dei progetti che favorisca l’ascolto e promuova 
la collaborazione.L’occasione per avviare un proficuo 
dialogo si presenta già in questo periodo con la revisione 
della convenzione per la riqualificazione della ex area 
Nokia Siemens, in particolar modo per quanto riguarda 
l’individuazione delle opere pubbliche che l’operatore 
dovrà realizzare a scomputo oneri. Il nostro parere è che 
sia necessario dare priorità alla realizzazione di quelle 
opere di cui i cittadini hanno maggiore bisogno, pensia-
mo alla ristrutturazione del plesso scolastico di Piazza 
Unità d’Italia, all’Area Feste di Sant’Agata, alla Gre-
en-way, all’impianto d’illuminazione sul tratto di ciclabile 
che collega il Colombirolo a Villa Pompea, ad un nuovo 
impianto sportivo polifunzionale che renda più agevole 
la pratica delle attività sportive per i nostri giovani. Sia-
mo disponibili a confrontarci con spirito costruttivo con 
le altre realtà politiche che siedono in Consiglio Comu-
nale e ci auguriamo che si apra una nuova stagione della 
politica locale, una stagione caratterizzata dall’apertura 
al dialogo, alla partecipazione ed alla trasparenza.
Cogliamo l’occasione per augurare a tutti i cittadini di 
Cassina de’ Pecchi un felice Natale ed un 2020 ricco di 
pace e serenità.

Sandro Medei, capogruppo

uniTi Per CAssinA 
CARI CASSINESI, prima di tutto vorrei far recapi-
tare a tutti voi i più sinceri auguri di serene festivi-
tà natalizie da parte mia e da parte della compo-
nente consiliare di “Uniti per Cassina”. Sono ormai 
trascorsi oltre sette mesi dalle ultime elezioni co-
munali ed è arrivato il momento di fare un primo 
bilancio dell’attuale amministrazione. Nei paesi 
anglosassoni, per indicare i più importanti provvedimenti che 
verranno messi in atto da una nuova amministrazione appena 
insediata, si parla di “Programma dei 100 giorni”: si tratta della 
via maestra, della bussola che darà la rotta al nuovo sindaco e 
alla sua giunta. Bene: credo che i fatti evidenzino come questa 
bussola sia stata, perlomeno al momento, smarrita. 
Non abbiamo ancora notato una visione di futuro per Cassina 
de Pecchi e per i suoi abitanti, non abbiamo notato un’inver-
sione di tendenza amministrativa rispetto al recente passato, 
che per quanto ci riguarda non è stato dei migliori. Ci saremmo 
aspettati di più dai nuovi amministratori ma purtroppo, forse 
a causa di una certa inesperienza da parte di molti di loro, la 
macchina comunale stenta a prendere slancio e vigore e a 
farne le spese siamo, purtroppo, tutti noi. Il 2020 inizierà con 
molte partite ancora aperte, una tra tutte la questione ex Area 
Nokia. Allo stato attuale i cassinesi non hanno ancora visto 
partire i lavori per il rifacimento del centro cittadino, così come 
dettagliato nella convenzione siglata lo scorso anno. Come 
se ciò non bastasse la stessa convenzione è stata modificata 
poche settimane fa concedendo al privato una proroga dei 
termini per la consegna dei lavori. Crediamo che regni assoluta 
incertezza riguardo il futuro del nostro paese. Vorremmo 
essere smentiti nei fatti, vorremmo vedere presto la nuova 

Cassina che ci avevano promesso. Quelle promesse 
non rimangano tali. La linea di credito che abbiamo 
concesso sta per esaurirsi. 
Il proponimento del nostro gruppo per il prossimo 
anno, e naturalmente fino alla fine della legislatura, 
sarà quello di vigilare affinché tutte le opere pro-
messe vengano effettivamente realizzate, garan-
tendo ai cassinesi quanto di meglio possano ottene-
re. L’urbanistica è una materia seria e complessa e 

va maneggiata con cura. Il futuro di Cassina passa attraverso 
questo strumento e sarà fondamentale fare delle scelte sensa-
te e oculate per lasciare un paese ben strutturato ai nostri figli 
e ai nostri nipoti. Proprio loro, il futuro della nostra comunità. 
Massima attenzione ai loro bisogni e alle loro necessità. Come 
massima attenzione meritano i nostri anziani, custodi della 
nostra storia e garanti del nostro futuro. Non tutti sanno 
che nelle casse comunali sono arrivati circa 500.000 euro da 
impiegare per la spesa corrente, frutto soprattutto della lotta 
all’evasione sul nostro territorio. Una vera manna dal cielo per 
i nostri amministratori. Come verranno spesi questi denari? 
Quando ci sarà la tanto auspicata sterzata da parte del sindaco 
e della sua giunta? Noi continueremo a vigilare e a relaziona-
re i cassinesi come sempre fatto negli anni passati. Il nostro 
impegno non verrà mai meno e sono sicuro che tutti insieme 
potremo costruire un futuro per Cassina ancora più roseo. 
Buon Natale a tutti.

Andrea Maggio, capogruppo
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